
f活動中心落成，

殷學長致賀辭斗
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阮校長、各位師長、各位學長(各位老學

長及今天剛畢業的新學長們)、各位同

學大家早案。

今天很高興在這裡代表同學會參加母

校交通大學八十一年度畢業典禮及學生活

動中心成剪採典禮。我是格外的興奮和感

動。還記得中華民國四十七年交大在新竹

復校第一次招生時，只有竹銘館、實驗大

樓和一棟宿舍，就開張7 0 而且那時候，

那些大樓都沒落成，暫惜新商上課。一直

到活動中心二層樓的大樓落成，才正式的

搬進來上諜，一切都是因陋簡，但憑著莘

莘學子辛苦求學的熱忱及自市長和校友們的

無條件奉獻，交大終於在博愛路和學府路
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之間站了起來。

又由於同學們的品學優秀，開發出了

電子工業，不僅在台灣的發展史上寫下了

不可磨滅的一頁，也創造了二十世紀中華

民國的奇蹟，使中國人在世界上重新站了

起來，成為人人爭羨的「資源小園、工業

大國」

這一切，都得歸功於交大優異的師生

和開闊的教育環境。

交大的教育環境，除了教給學生最尖

端的高科技外，更帶給學生德智體群的均

衡發展 O 尤其四育的均衡發展，更是交大

最足以自傲的。各位可以看到，愈來愈多

的女大人在社會的各個角落，勤奮努力地



工作著，也得到了令人欽羨的成就，但同

時的，他們對母校的關懷與回饋，卻是如

此地不遺餘力不計得失的。譬如剛剛施振

榮學長，憑著當年同窗同學的共同努力和

大家的支持，創造出了響亮全世界的電子

工業集團，而又因為他個人的好學不倦在

學術界更得到很大的成就，因此而得到母

校榮譽博士酌授與，不僅是對他學術地位

的欽佩，也代表了對他及校友們回饋母校

的鼓勵。

而在學校裡，所用以教化四育的地方，

最重要的，就是這「學生活動中心」了。

同學們在活動中心裡面，不僅使身心得到

最佳的陶冶與發揮，而且悴鍊出他的堅忍

和毅力，和對國家社會無怨無悔的奉獻。

所以今天看到新的學生活動中心的落

成，代表著交大的學生教育環境的另一個

階段的開始，怎不令人興奮呢!

由於學生活動的落實，才有德智體群

四育的均衡發展，也才使得交大校訓「飲

水思源」有7最好的發揮。

說到飲水思源，讓我想起在今年校慶

大會上阮校長的一句話 O 阮校長說，由於

「飲水思源」的精神感召，他將返回東海

大學繼續貢獻，這對東海大學固然是很大

的佳音，對我們交大卻是很令人協惜的事。

但是從男外一個角度看，卻也是很令人感

動的一件事。

回想、五年前阮校長以教育部次長之尊，

接下了郭校長傳下的棒子，到風城來。那

時的交大新校區各項建設有些已完成，有

些剛剛開始，還有許多還在計畫lf 中。
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而這五年來，阮校長完成了更多的建

設，設立了更多的制度，並用他的名嘴，

將交大的名聲傳播得更闊，打得更響。也

使得交大人在嚴肅而繁重的課業中，能體

驗到一些較為幽默的人文與管理。阮校長

和交大的師長們更對同學會傾力支持，使

得同學會會務更上軌道，與母校及校友的

聯繫更好。阮校長並非交大校友，卻將他

一生中最美好的五年毫無保留地奉獻給了

交大，我們除了發自內心的感動與懷氛以

外，更因而對「飲水思源」有了更佳的詮

釋。

我們飲了阮校長奉獻的水，思著交大

悠長久遠的源，我們今天在這裡慶祝活動

中心落成，除了歡迎又一批新的生力軍加

入較有會以外，更盼望這個活動中心的硬

體及軟體，能給母校師生們帶來更多的歡

樂與智慧，而培育出更多的交大人。

謝謝各位，也祝福各位!
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